



TSC BLAU-GOLD Itzehoe e.V.

Januar 2025

## CLUBINFO #7

Für das neue Jahr  
wünschen wir euch  
alles Gute und viel  
Spaß beim gemeinsamen Tanzen!



### „Der Vorkieker“

Für Januar/Februar/März 2025:

- **DTSA-Abnahme am Sonntag, 19. Januar:**  
Eintanzen ab 13.00 Uhr, Beginn um 14.00 Uhr.  
Wir freuen uns über gespendete Kuchen und Helfer an der Theke (gute Gelegenheit, Arbeitsstunden zu leisten – die Arbeitslisten hängen an der Pinnwand).
- **Master-II/III/IV/V-Standard-Turnier am 22. März**  
(in Planung)
- **Jugendversammlung:** Sie wird voraussichtlich am **Freitag, 28. März oder 4. April** stattfinden – der genaue Termin wird rechtzeitig ausgehängt. Herzlich eingeladen sind alle Mitglieder im Alter von 7 bis 21 Jahren sowie die Mitglieder des Jugendausschusses.



# Was genau ist Social Dance?

Social Dance ist der moderne Begriff für Gesellschaftstanz, also für alle Tänze, die in einem sozialen Kontext getanzt werden und nicht auf einer Bühne oder in einem formellen Wettbewerbsrahmen. Getanzt wird nicht mit festen Tanzpartnern, sondern man fordert auch Freunde und Unbekannte auf. Daher wird nicht mit festen Schrittfolgen getanzt, sondern improvisiert.



Nicht die Perfektion des Tanzes steht im Vordergrund, sondern die Freude an der Bewegung und an der Musik. Social Dance findet statt bei gesellschaftlichen Anlässen, auf Partys, in Tanzlokalen, sogar unter freiem Himmel.

Die früher üblichen Tanztees und die derzeit beliebten Milonga sind ebenfalls Beispiele für Social Dance. Geeignete Tänze sind z.B. Discofox, Salsa, Bachata, Swing, Lindy Hop, Tango Argentino und Walzer.



Social Dance ist in verschiedenen Kulturen auf der ganzen Welt zu finden. Unser europäischer Gesellschaftstanz ist im 14./15. Jahrhundert entstanden, als das Bürgertum aus den höfischen, extrem formellen Tänzen eigene, lockerere Tanzformen entwickelte.

Social Dance trägt zur Entwicklung neuer Tanzstile und Modetänze bei. Auch der Wunsch von Jugendlichen nach Abgrenzung zur älteren Generation spielt hierbei eine Rolle – ein Beispiel ist Rock'n'Roll.

## Interview mit Finja Marek, unserer Jugendwartin, und Frederike König, unserer Jugendsprecherin

Finja, 20 Jahre alt, macht derzeit eine Ausbildung zur Sozialpädagogischen Assistentin und wird im Sommer 2025 die Ausbildung zur Erzieherin beginnen. Der Umgang mit Kindern liegt ihr offenbar im Blut, denn schon vor der Ausbildung hat sie mit Jugendlichen gearbeitet und die Juleica (Jugendleiter-Card) erworben, die sie berechtigt, Anträge für Jugendförderungen zu stellen und alleine Jugendgruppen zu leiten. Finja hat im zarten Alter von vier Jahren mit Tanzen begonnen (u.a. HipHop); in unserem Verein ist sie seit vier Jahren. Gerne würde sie Contemporary oder Modern Dance tanzen. „Ich möchte Kindern etwas mitgeben, was für das Leben ist.“ – das ist Finjas Wunsch für ihre Tätigkeit als Co-Trainerin unserer Kindergruppe. Als Jugendwartin hat Finja in unserem Vorstand volles Stimmrecht.



Frederike, 22 Jahre alt, aus Münsterdorf, ist seit sechs Jahren Clubmitglied; auch sie ist Inhaberin der Juleica. Sie absolviert eine Ausbildung zur Kauffrau im Gesundheitswesen bei der Novitas BKK; Gesundheitswissenschaften war eines ihrer Abiturfächer. Frederike hat ebenfalls als Kind mit dem Tanzen begonnen, hat als Jugendliche im Paartanz Erfahrung gesammelt – leider fehlt ihr zurzeit ein Tanzpartner. Dabei möchte sie so gerne Wiener Walzer lernen, denn „der sieht immer soooo schön aus!“. Als Jugendsprecherin ist sie das Sprachrohr für die Kinder und Jugendlichen unseres TSC – eine Aufgabe, die ihr liegt, denn immerhin hat sie ein Semester Lehramt studiert. Bei unseren Vorstandssitzungen ist sie zwar nicht stimmberechtigt, aber ein sehr gern gesehener Gast.

Finja und Frederike – das „Unzertrennliche Duo“ (wie sie sich selber nennen) – haben schon sehr viele Ideen, um unseren TSC bei Kindern und Jugendlichen in Itzehoe und Umgebung bekannt zu machen. Wir dürfen gespannt sein, was die beiden in Zukunft für unseren Verein bewirken – Finja, Frederike: Wir wünschen euch dabei viel Erfolg!

(Das Interview führte Anja Krück)

# Rückschau aufs vergangene Quartal Oktober/November/Dezember 2024:

**Gemeinsame Weihnachtsfeier**  
Freitagstanzkreis und 17.30-Uhr-Sonntagsgruppe am Sonntag, 24. November - danke an Gudrun, Tatjana, Bernd und Vitalij für die super Organisation!



**Stimmungsvolle Weihnachtsfeier** mit Andrea, Finja und Frederike für unsere jüngsten Mitglieder und die Crazy Moves Samstag, 30. Nov. - super Programm inkl. Showtanz und Weihnachtsmann.



Tabula rasa für den „Beinahe-Urwald“ vor der Clubfassade am 3. Dezember.

**Adventspokalturniere** mit vielen eifrigen Helfern am Samstag, 7. Dezember.



Impressum:  
Heidi Gerecke, Anja Krück, Susanne Sültmann